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Arbeitsgruppe DEWIS / MIVIS 
Videokonferenz am 19.November 2020 
 
Tagungszeitraum: 
Donnerstag, 19.November 2020, 19:00 – 20:30 Uhr 
 
Teilnehmer: Andreas Filmann, Berthold Plischke, Claus Kuhlemann, Dieter Braun, Erik Kothe, Frank 
Jäger, Heiko Spaan, Markus Walter, Michael Meier, Rainer Blanquett, Thorsten Ahlers, Ullrich Krause 
 
TOP 1 Check-In 
Alle Teilnehmer äußern sich kurz zu ihrer Stimmungslage und ihrer Erwartungshaltung, was das 
heutige Meeting angeht. 
 
TOP 2 Project Updates 
1. Arbeitsauftrag: Beantwortung der Frage „Könnten die bestehenden Datenbanken übernommen 

werden?“ 
Die Frage ist vermutlich hinfällig, das Löschen von Mitgliedern ist in der jetzigen Struktur 
jedenfalls nicht möglich. 

 
2. DWZ-System Tischtennis 

Am 10.11.2020 gab es eine Videokonferenz mit dem Mitglieder-Referenten des TT-Bundes und 
dem Hersteller der Software MyTischtennis, an der Frank und Ullrich teilgenommen haben. 
Arbeitsauftrag: Ullrich stellt den Kontakt zur Firma Nu Datenautomaten her, Berthold, Markus, 
Frank, Ullrich haben Interesse, an einer Videokonferenz mit der Firma teilzunehmen. 

 

3. AV-Verträge / Datenhoheit 

Das Gutachten des Tischtennisbundes wäre sehr hilfreich. 

Arbeitsauftrag: Ullrich kontaktiert den TT-Bund. 

 

4. Fortführung der DWZ 

Die Liste der Pro- und Contra-Argumente wurde erweitert. 

 

5. Datenumfang 

Es gibt eine Diskussion auf der Projekt-Webseite. 

 

6. Löschfristen 

Die Diskussion auf der Projekt-Webseite wurde fortgesetzt, einige notwendige Vorgaben fehlen 

allerdings noch. 

 

7. Reporting / Statistiken 

Eine Videokonferenz hat stattgefunden, die Ergebnisse werden auf der Webseite zur Verfügung 

gestellt. 

 

8. Schnittstellen 

Kein Update 

 

9. Standardprogramme 
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Es gibt verschiedene Lösungen, darunter auch Open Source Systeme, wir benötigen eine 

Mitgliederverwaltung für Verbände, nicht für Vereine. 

 

10. Zugriffsrechte 

Die Diskussion auf der Projekt-Webseite wurde fortgesetzt, einige notwendige Vorgaben fehlen 

allerdings noch. 

 

TOP 3 Agenda 
Folgende Themen werden durch die Teilnehmer benannt und besprochen: 
 
1. Aus dem DSB-Forum: Wenn man einen Verein abmeldet (da dieser nicht mehr aktiv ist - bspw. 

durch eine Fusion), dann werden die Tätigkeiten der Funktionäre (im Verein) nicht automatisch 
beendet und lassen sich auch nicht mehr im Nachgang beenden. Dies sollte automatisch beendet 
werden. 
Der Hinweis ist berechtigt. 

 
2. Aus dem DSB-Forum: Dann gibt es auch Funktionäre, die keine aktiven Mitglieder im Verein sind 

(tlw. sogar Vorsitzende). Wie bilde ich die in Mivis ab? Aktuell nicht möglich. 
Der Hinweis ist berechtigt. 

 
3. Aus dem DSB-Forum: Dann kommt es immer mal vor, dass ein Spieler doppelt in der Datenbank 

ist. Bspw. weil bei Neuanlage übersehen wird, dass dieser Spieler schon durch DeWis schon im 
System Mivis ist. Dann muss man Rainer Blanquett anschreiben. Wenn ich eine Dublette erzeugt 
habe, dann muss ich diese auch löschen können. Auch eine Prüfung auf Duplikate (also Funktion 
in Mivis) wäre gut sowie eine regelmäßige Bereinigung. 
Der Hinweis ist berechtigt, eine Dubletten-Prüfung wäre allerdings sehr aufwändig. 

 
4. Aus dem DSB-Forum: Dann bekomme ich immer wieder anfragen, dass Spieler meinen, ihre DWZ 

ist falsch. Hintergrund: Sie spielten gegen einen Spieler, der eine ELO hat und nicht Mitglied im 
DSB ist. Somit taucht die Partie gegen diesen Spieler nicht in der DWZ-Karteikarte auf, ist aber 
relevant, um die eigene DWZ zu verstehen. Das nervt mich sehr, dass man hier noch keine Lösung 
gefunden hat. Denn die DWZ-Karteikarte lässt die Spieler nicht ihre DWZ nachvollziehen. 
Der Hinweis ist berechtigt. 

 
5. Aus dem DSB-Forum: Es gibt in MIVIS alt ein Manko, dass besser nicht so übernommen werden 

sollte: Wenn Verein B einen aktiven Spieler von Verein A für sich als aktiv meldet, erhält Verein A 
keine automatische Nachricht (E-Mail) darüber. Es kommt immer wieder vor, dass Vereine wie B 
den Spieler zu früh (noch vor Saisonende) anmelden oder sogar Passiv-Meldungen irrtümlich als 
aktiv angeben, ohne dass Verein A oder der Spieler das mitbekommen. Das steht im scharfen 
Kontrast dazu, dass bei jeder kleinsten Änderung, z.B. Änderung der Telefonnummer, dem 
meldenden Verein die Änderung als durchgeführt bestätigt wird (zumindest in NRW). 
Die generelle Vorgabe ist, dass der alte Verein die Freigabe des Spielers erteilen muss, bevor der 
neue Verein den Spieler melden kann. Die Frage ist, ob das systemseitig geprüft werden muss / 
kann. 

 
6. Dokumentation, Anwenderhandbuch (Berthold) 

Eine Installationsanleitung ist nicht notwendig, die Anwender-Doku kann einfach gehalten 
werden, eine Dokumentation des „Rechenkerns“ wird benötigt. 
 

7. Dokumente anlegen (Ullrich) 
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Thorsten beginnt damit, das Lastenheft für die Mitgliederverwaltung zu schreiben. 
Andreas beginnt damit, das Lastenheft für die Turnierverwaltung und DWZ-Berechnung zu 
schreiben. 
 

8. Dokumentenverwaltung (Andreas) 
Eine Dokumentenverwaltung wird benötigt, das Datenvolumen muss beachtet werden. 

 
TOP 4 Check Out 
Alle Teilnehmer reflektieren kurz den Verlauf des Meetings aus ihrer Sicht. 
 
Ullrich bedankt sich bei allen Teilnehmern und beendet das Meeting um 20:30 Uhr. 


